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RÉNÉ CASSIN
1887 – 1976

René Cassin était un juriste français, professeur de droit et juge. Il a 
reçu le prix Nobel de la paix en 1968 pour sa contribution à la rédac-
tion de la Déclaration universelle des droits de l’homme, adoptée par 
l’Assemblée générale des Nations Unies.
René Cassin est né à Bayonne, France. Il a étudié au Lycée de Nice et à l’université 
d’Aix-en-Provence, où, 1908, il a été diplômé en humanités et en droit. Il a fait car-
rière comme juriste, professeur, chercheur et administrateur. En 1914, il est appelé 
sous les drapeaux et il est blessé grièvement en 1916.

Après la Grande Guerre, il fonde l’Union fédérale des associations des mutilés de 
guerre et des anciens combattants. Pour protéger les enfants orphelins de la guerre, 
il est fondateur du Conseil supérieur des pupilles de la Nation. 

De 1924 à 1938, il est délégué de la France à la Société des Nations (SDN) et il parti-
cipe aux travaux de la Commission de désarmement. En 1940, il se rallie au général 
de Gaulle et participe à la création de la France libre à Londres. 

René Cassin a occupé des postes importants dans la magistrature française et euro-
péenne. De 1944 à 1960, il est vice-président du Conseil d’État qui exerce une juri-
diction ultime dans les dossiers administratifs. De 1965 à 1968, il est président de 
la Cour européenne des droits de l’homme à Strasbourg.  

René Cassin a poursuivi l’œuvre internationale qu’il avait entreprise à la Société des 
Nations. À cinq reprises, soit en 1946, 1948, 1950, 1951 et 1958, il est délégué de 
la France aux Nations Unies, et plusieurs fois entre 1945 et 1960 il est délégué aux 
conférences de l’UNESCO.

Dès sa formation en 1946, René Cassin fut membre de la Commission des Nations 
Unies sur les droits de la personne. En fait, il est vice-président de la Commission de 
1946 à 1955, période durant laquelle Eleanor Roosevelt occupe la présidence (1945 
– 1953). René Cassin assume ensuite la présidence de 1955 à 1957, et de nouveau 
la vice-présidence en 1959. Il fut un des auteurs de la Déclaration universelle des 
Droits de l’homme, approuvée par l’Assemblée générale de 10 décembre 1948.

En 1968, il reçoit le prix Nobel de la Paix.

René Cassin was a French jurist, law professor and judge. He received 
the Nobel Peace Prize in 1968 for his work in helping draft the Uni-
versal Declaration of Human Rights, adopted by the United Nations 
General Assembly. 
Cassin was born in Bayonne, France. He studied at the Lycée de Nice and the Univer-
sity of Aix-en-Provence where, in 1908, he received a degree in Humanities, along 
with one in Law. Cassin made his career in law as jurist, professor, scholar and ad-
ministrator. He was inducted into the infantry in 1914 and was severely wounded 
in 1916.

After the First World War, he founded the French Federation of Disabled War Veter-
ans (l’Union fédérale des associations de mutilés de guerre et des anciens combat-
tants). To protect the children orphaned by the war, he founded the High Council for 
Wards of the Nation (Conseil supérieur des pupilles de la Nation).

From 1924 to 1938, he was a French delegate to the League of Nations, serving at 
the Disarmament Conference. Cassin joined General de Gaule and participated in 
creating Free France in London in 1940.

Cassin has occupied high posts in the judiciaries of France and Europe. From 1944 
to 1960, he was Vice-President of the Council of State, a body that exercises ultimate 
jurisdiction in cases involving administrative personnel and administrative law. He 
was President (1965 – 1968) of the European Court of Human Rights of Strasbourg.

Cassin continued the international work he had begun in the League of Nations. 
One five occasions—1946, 1948, 1950, 1951, 1958—he was a French delegate to 
the United Nations, and for many years between 1945 and 1960, a delegate to the 
UNESCO conferences.

He was a member of the United Nations Commission on Human Rights from its cre-
ation in 1946; Vice-Chairman from 1946 to 1955, a period which included Eleanor 
Roosevelt’s chairmanship (1945 – 1953), Chairman from 1955 to 1957; and again 
Vice-Chairman in 1959. He was one of those responsible for the drafting of the  
Universal Declaration of Human Rights approved by the General Assembly on  
December 10, 1948.

In 1968, he was awarded the Nobel Peace Prize.
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